

知多半島ケーブルネットワークコミュニティ誌 [ココナッツクラブ]

COCONUTS CLUB

April
2020 4

50年目の新師崎



50年目の新師崎

春が訪れ、南知多の観光もいいよ本格稼働する頃合いだ。

今回は、古くからの観光拠点・師崎のなかで、特に「新師崎地区」について掘り下げてみる。この埋立地は、南知多の観光と地場産業のターニングポイントになった重要な場所だ。

松新の店内に設けられた生け簀



「ぼ料理」という呼び名が誕生した。活魚料理組合も「崎つぼ料理伝承の会」という新組織に改まった。

伝承の会では、どうせなら師崎のラーをより色濃く打ち出そうと10年ほど前に新メニューの共同開発を行い、「崎つぼみそ焼き」を考案した。表紙の写真がそれで、陶板や土鍋に季節の魚介や野菜をたっぷり盛って火にかけ、愛知県特産の豆味噌ベースの味噌を和えながら食すというもの。魚介と味噌ダレの組み合わせは他地域ではあまり馴染みがないが、ぐつぐつと煮える濃厚な豆味噌に火の通った魚の切り身や貝は意外と合うし、ごった煮的な豪快さがいかにも漁師町といった感じだ。

開発の中心として携わった新師崎の料理民宿・松新の店主松下丈弘さんはこう話す。「これは師崎の漁師めしがひとつになっています。師崎の漁師は、船上での賄いめしや家庭料理として、自分で獲った魚貝を『ウチミソ』『ツボミソ』などと呼んでいた自家製の味噌で食べるという伝統がありました。なぜか南知多でも師崎の漁師だけの調理法のようですね」。松新は昭和50年(1975)の創業だが、古くは一本釣り漁や海苔養殖を生業とした漁師の家で、今も釣り船を操業している。訪れる人に自分たちが生まれ育ってきた師崎のことをもっと知つてもらいたいという思

いが、みそ焼きというメニューを生みだしたのである。「今ではすっかり定着し、崎つぼみそ焼きを日当てに来てくれるお客様も増えています。まだの方もぜひ一度食べていただきたいですね」と松下さん。

そして今年からは、昭和49年(1974)以来新師崎に拠点を置く師崎商工会が中心となって、食を核とした新しい展開「南知多しらす海道」の取り組みも始まっている。これは、愛知県農業振興課が2016年度から始めた県産品の観光活用支援事業「食と花の街道」を受けて企画され、この1月に認定されたばかりのプロジェクト。師崎商工会のエリアである師崎・片名・大井・篠島・日間賀島の店、宿、加工業者が一体となつて、全国最大の水揚げ量を誇る南知多町産のしらすを大きくアピールしていくというのだ。下の写真のしらす丼を提供していただいた新師崎のかねだいの磯部勇司さんは「まだ動き出したばかりで具体的な活動はこれからですが、皆で知恵を出し合ってPRしていきたいですね」と話す。

味と人情でもてなす師崎スピリットは
令和の時代も変わらないだろう。



かねだいのしらす丼